

# 運営協議会だより

No. 9 平成27年12月

新宿区立戸山小学校長 山崎 涼二

第9回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告します。

日時 12月15日(火) 16:00~17:00

場所 戸山小学校 会議室

(代表挨拶 大浦代表)

皆さんこんにちは。お忙しいところご出席ありがとうございます。今日が2学期最後の地域協働学校の運営協議会になります。

2学期に入って三つうれしいことがありました。1つ目は、10月3日新宿西清掃協力会(7地区が集まった大きな清掃協力会)主催で行われたごみ減量フェアの絵画展で、本校3年生の児童が区長賞を受賞したこと。2つ目は、11月27日大久保百人町地区クリーン活動に4年生のみなさん、校長先生、先生方に参加していただいたこと。3つ目は、12月13日新宿区コミュニティスポーツ中央大会が行われ、わなげの競技で2年生の児童が準優勝しました。大人も交えての一般の中で準優勝は素晴らしいと思います。

これから年末年始と忙しい時期になりますが、お身体に十分気を付けてください。また来年皆さまの元気な姿にお会いしたいと思っています。本日もよろしく願いいたします。

(学校の状況について 校長より)

○先日第三者評価の先生がいらっしゃって“学校が落ち着いている”との評価をいただきました。子ども同士のトラブルも成長の過程として、指導とどのように解決していくかを大切に考えていきたいと思っています。PTAの家庭教育講習会でお金の価値観の勉強をしました。もっともっと広めていかなければいけないことがたくさんあると思いました。子どもたちが大きなけが・事故なく年末年始を迎えて新学期に会いたいと思っています。

○地域協働学校の運営協議会は学校関係者評価委員会も兼ねています。アンケートの結果を配布しています。この結果も考慮にいられたきながら、1月に学校に対してのご意見・評価をしていただきたいと思っています。マイナス面・新しい取り組みのご提案・現在行っている取り組みに対しての改善案・プラス面などのお言葉が1月にいただけるとありがたいと思っています。

(支援部の進捗状況について)

○あいさつ運動支援部

◇4回目も迎え少しずつ定着してきていると思います。本校の西田教諭がイラストを描き、地域に掲示していただくポスターを作成中です。のぼりも作成していきます。

◇大久保小学校は月2回「あいさつ運動」を行っているそうです。今後同日に実施できるよう話し合いたいと思います。

◇第4回「あいさつ運動」を12月14日(月)に行いました。

- ・地域の方から、「あいさつ運動」について尋ねられました。戸山小学校の地域協働学校で地域が学校を盛り立てようとしている活動の中で、あいさつ運動をすることで地域が子どもたちを見守っている旨を伝えました。
- ・PTA活動の交通安全当番の方と、今月同日に行うことができとてもよかったです。→来年度、PTAの交通安全当番日を「あいさつ運動」の活動日に合わせる予定です。
- ・あいさつは家庭でも大切にしてほしいです。

## 《第5回あいさつ運動》

日時：1月12日(火) 児童の登校時(おおむね 7:30~8:15)

場所：子どもたちが割合多く登校する交差点など

○学習支援部

◇太鼓支援

- ・現在の活動は、お休みしています。

◇放課後学習支援

- ・(株)四谷大塚から2～3人の先生がきて行っています。
- ・回を重ねるごとに様々な工夫をしてくださっています。少人数のグループ学習や児童同士で教え合うようなスタイル、ステップアップしながら次の課題がクリアできるようなテキストを作ってください。
- ・引き続き3月まで毎週水曜日に行っていきます。来年度も4年生を対象に行う予定です。
- ・夏休みにも、ワークショップなどを行いたいと思っています。

○避難所訓練について

- ・11月28日に本校で避難所訓練を行いました。百人町中央町会・百人町東町会・大久保二丁目町会・百人町南町会・本校PTA・海城中高等学校の生徒さんと先生が参加しました。子どもたちの参加が今後増えていってほしいと思っています。
- ・避難所訓練に初めて参加されたご家族が、地域の方々が温かく迎え入れてくださったことに感激されていました。一度参加するとその大切さがわかります。その『一度』の呼びかけをどのように行うか、PTAとしても考えていきたいと思えます。  
→今後参加者が増えていける工夫を考えてもいいと思えます。

(情報・ご意見)

- ・児童・保護者にアンケートをとることに疑問を感じます。アンケートというと商店などで購買力アップのために行うイメージがあるからです。
- ・スマホの犯罪などが増えていると聞きます。迷惑メールなども頻繁に送られてくるのが私たちにも起こります。携帯・スマホを持っている子どもたちも増えていることを思うと、危険だと実感します。  
→本校では毎年、株式会社ニフティによる、スマホ・インターネットの危険などを学習する講習を行っています。
- ・大久保通りの放送が来年8月に切り替えがあるそうです。学校として活用することも可能とのこと。
- ・12月3日、都による「子どもたちと芸術家の出会う街」のアウトリーチとして、4年生の児童で「生け花」の体験を行いました。「生け花」は、昔日常の中で親しまれ草花を愛するということが定着されていましたが、現代の生活様式の変化で子どもたちの中に定着していないことがわかりました。外部からでも体験の補いの対策はいろいろあります。子どもたちが様々な体験をしてほしいと思えます。
- ・プレーパークのツリーデッキを改修しました。子どもたちの意見も取り入れています。遊びの状況を見ながら、さらなる改修も検討していきたいと思えます。
- ・子どもたちの活躍などをよく見てくださってありがとうございます。表彰された子どもたちだけでなく、戸山小学校の中でたくさん子どもたちが頑張っているのだろうと感じました。

(次回の運営協議会について)

- ・1月21日(木)13:30～
- ・2月18日(木)13:30～
- ・3月11日(金)13:30～ スプリングコンサート後委員会

出席者（順不同・敬称略）

大浦正夫（代表）	百人町中央町会会長	新倉康夫	百人町中央町会副会長
早川美奈子（副代表）	前PTA会長	白井和美	主任児童委員
乗松好美	スクールコーディネーター	松川美佳	PTA会長
吉田健治	戸山公園サービスセンター長	山崎涼二	校長
長谷川久美子	戸山公園遊びを考える会代表		
（教育委員会	教育支援課）		
（学校）福井	みどり副校長		